

よどよんだより

ホームページ <http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

平成27年8月25日(火)
淀橋第四小学校 校長 権田 伸子

《8・9月の生活目標》
きまりを守って、楽しく過ごそう

『人の輪』

校長 権田 伸子

まだまだ厳しい暑さが続く中、二学期が始まりました。一学期の終業式では、「学校が休みでできる自由な時間をどう使うかは自分次第。充実した時間を過ごしてほしい。そして、心に残る夏休みにしましょう。」という話をしました。どんな夏休みを過ごしたのでしょうか？今年も、水難事故や、子供が巻き込まれた痛ましい事件などがありました。淀四小の子供たちが元気に登校してきたことをとてもうれしく思います。

さて、今年が開校95周年に当たります。開校当時は、畑だったところに学校が建てられたので、近隣の方が集まって校庭の地ならしをしたり、樹木やコンクリート垣根を寄贈してくださったりしたそうです。町会・商店会のご後援による「淀橋子供を守る会」は、60年近くの歴史をもち、今なお、子供たちのために活躍していただいています。そして、現在は、地域協働学校運営協議会を中心に地域・保護者の皆様に様々な場面で学校教育にご尽力いただいています。このように淀四小の子供たちは、温かい「人の輪」の中で育てていただいています。この「人の輪」の中で、他の人に関心や愛情・信頼感をもって、他の人と交流できる経験は、子供たちの心を豊かにしてくれます。

これからも学校は、家庭・地域と連携し、「人の輪」を広げ、子供を心豊かに育てる努力をしてみたいと思いますので、今後ともご理解・ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。



児童代表の言葉〜一学期終業式にて



新宿西戸山中学の中学生による読み聞かせ

生活科・社会科見学について

教務主幹 久保田 恵美

「百聞一見にしかず」本物に触れ、自分の目で見て耳で聞くことができる貴重な学習機会が、この生活科の体験学習、3年生以上の社会科見学です。低学年はこの日だけでなく、その前後にいろいろな活動を設定し、幼稚園児との交流も深めます。自然や異年齢の人との関わりの楽しさ、社会や産業のしくみを学ぶことの楽しさを味わって欲しいと願っています。

<見学予定>※4年生は終了しました

学年	予定日	主な見学予定場所
1年	11月6日(金)	新宿御苑(幼稚園と)
2年	10月27日(火)	芋掘り(幼稚園と)
3年	2月16日(火)	区内めぐり
4年	6月26日(金)	水の科学館・中央防波堤
5年	11月19日(木)	日産車体(株)・森永工場
6年	11月24日(火)	国会議事堂(参議院) 警視庁

たくさんの関わりの中で

2年1組 牧 富貴子 2組 皆川 哲也
学年が一つ上がり、黄色い帽子から青い校帽に変わったことを喜んでいた子供たち。「もう2年生なんだ!」と勉強も行事も意気込み十分に取り組んでいます。1年生との学校探検や公園探検では、去年してもらってうれしかったことを今度は自分たちがしてあげる番だと1年生をやさしくリードする場面がたくさん見られました。もちろん、異学年で活動する中にはなかなか自分の思い通りにいかない場面もあります。ですが、その中で子供たちは相手の思いを受け止めることの大切さや伝え方の工夫など多くのことを学んでいます。これからも、たくさんの関わり合いの中で人間関係を育ててほしいと願っています。

1学期は生活科で町探検があり、多くの保護者・地域の方にお世話になりました。おかげさまで、自分たちの住む町の新たな魅力を見つけたり、愛着を深めたりすることができました。グループで話し合い、行く場所やルートを決め、協力しながらゴールを目指す姿からは頼もしさを感じることもできました。2学期も多くの学校行事や幼稚園生との交流があります。心と体を鍛え、子供たちがさらに活躍することを期待しています。

夏季施設を終えて

5年担任 渡部 透

雨が降ったり止んだりの天候でしたが、キャンプファイヤーもハイキングも行うことができました。子どもたちにとって貴重な体験を数多くした実りある西湖キャンプになりました。1日目の夕食は飯盒炊爨。火おこしに苦労しながらも、自分たちで作ったご飯やカレーをおいしそうに食べていました。夜のキャンプファイヤーでは、歌ったり踊ったりしながら舞い上がる火の粉に歓声が上がりました。2日目は、天気が不安定な中、午前中は富士の樹海の山道を班で励まし合いながら歩きました。自然の厳しさや雄大さを肌で感じることができました。2日目の夜は残念ながら雨のため楽しみにしていたナイトハイクは中止になってしまいましたが、校長先生の怖い話に暑い夏の夜を涼しく過ごすことができました。最終日は、富士ミルクランドで酪農体験をしました。乳搾りやバター作りを通して命の大切さを学びました。6年生が5年生を気遣い、大自然の中で絆を深めることができた、思い出いっぱい3日間でした。

聞いて納得！淀四塾について

主幹養護教諭 三谷 純子

淀四小学校では毎年学校公開の際に、6年生が健康について調べた学習の成果を、5年生や保護者の方、地域の皆様に発表する「元気いっぱい淀四塾」を実施しています。今年も6年生が自分の興味をもった内容を選び、調べ学習をして、相手に伝わるように、発表いたします。この学習をおして、子どもたちが健康に生活する良さに気づき、将来自らの健康を守っていく力を育てるとともに、発表することで周りの人たちにも健康について考えてもらい、学校として健康づくりをすすめるきっかけを作っていきたいと考えています。

今年は、9月12日(土)3・4校時に体育館で行います。グループごとにスペースを設けて発表いたします。5・6年生の保護者の方だけではなく、他学年の保護者の皆様や、地域の方々にも、ご参観いただき、子どもたちの頑張りを認めていただけたらと思います。

◇小中連携交流会(9/9)について◇

新宿西戸山中と西戸山小の先生方と共に、西戸山小の授業を参観します。その後の協議会では、小中でのよりよい連携を目指し、義務教育9年間の子どもの発達段階を踏まえながら、学習指導や生活指導の工夫・改善を図るための情報交換を行います。

◇学習指導支援員の交代について◇

中野と佐藤は一学期をもちまして勤務終了となりました。二学期より平井美智子が着任いたします。5・6年生の家庭科及び6学年のサポート、1年生の補助を中心に担当します。どうぞよろしくお願いいたします。

8・9月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	PTA関係
24	月			
25	火		始業式 水曜時程 安全指導・点検日	♪：朝遊びのある日
26	水	学	計測(5・6年) 給食始	
27	木	♪読	計測(1・2年) 専科授業始	
28	金	音	計測(3・4年)	
29	土			スポカル広場
30	日		A週	スポカル広場
31	月	♪朝	委員会④	
1	火	読	避難訓練(引き渡し訓練)	
2	水	学	安全指導・点検日 午前授業	
3	木	♪読	ハートフルデイ④	PTA 運営委員会
4	金	体	水泳指導終	
5	土			スポカル広場
6	日		B週	スポカル広場
7	月	♪朝	あいさつ運動始6年 新宿ギネスI始 クラブ⑥	
8	火	読		
9	水	学	小中連携交流会	
10	木	♪読	学校公開Ⅱ①始 学校保健委員会	地域協働学校 運営委員会
11	金	児	学校公開Ⅱ②	
12	土	た	学校公開Ⅱ③始 ※給食あり 学校説明会(4校時)水曜時程 淀四塾 クラブ⑦	
13	日		A週 鎧神社祭り	
14	月		鎧神社祭り	スポカル広場
15	火	朝	脊柱側湾検診(5年)	
16	水	学	午前授業	淀四スタディ⑫
17	木	♪読	秋の歯科検診	
18	金	音	淀四ギネスI終	
19	土			
20	日			スポカル広場
21	月		敬老の日 B週	
22	火			
23	水		秋分の日	
24	木	♪朝	95周年記念行事 アスリート招聘	
25	金	児	館山移動教室前検診(6年)	
26	土			
27	日		A週	
28	月	♪朝	館山移動教室①(6年) 煙体験(4年)	
29	火	読	館山移動教室②(6年)	給食試食会
30	水	学	館山移動教室③(6年)	